

DOCTORADO EN CIENCIAS HUMANAS

Seminario: Del texto a lo viviente. Desplazamientos bio-materialistas en las humanidades contemporáneas

Período: **Segundo Cuatrimestre 2024**

Carga horaria: **32 hs**

Frecuencia del dictado: **Semanal**

Días y horarios de cursada: **miércoles de 16 a 20 hs**

Fechas de dictado: **28 de agosto, 4, 11, 18 y 25 de septiembre, 2, 9, y 16 de octubre.**

Carrera/s para las que se dicta la asignatura: **Doctorado en Ciencias Humanas**
Líneas del LICH con que articula: **Modernidades descentradas y constelaciones conceptuales contemporáneas; Historia y filosofía de la ciencia.**

Áreas temáticas: **Perspectivas conceptuales en Ciencias Humanas y Sociales**

Modalidad: **virtual sincrónico**

Contacto/s: doctoradocshumanas@unsam.edu.ar

Docente: Facundo C. Rocca

Resumen (200 palabras)

El seminario se propone un trabajo exploratorio conjunto sobre algunos desplazamientos hacia lo biológico de lo que se ha dado en llamar *nueva escena de la teoría* contemporánea. Una serie de fenómenos críticos en curso, como el cambio climático, configuran un presente de preocupaciones materialistas que pone en cuestión ciertos consensos precedentes en las ciencias humanas y sociales, centradas en el Hombre y en explicaciones sólo sociales de lo social e interpretaciones sólo culturales de lo humano. Se buscará revisar, en primer lugar, las caracterizaciones propuestas para nuestra época (Antropoceno, Capitaloceno, Plantacionoceno, “intrusión de Gaia” y “venganza de lo real”) para mapear, en segundo lugar, los contornos fundamentales de sus efectos emergentes sobre el pensamiento contemporáneo: poshumanidades, giro contra-lingüístico, nuevos materialismos, dirección posttextual de la teoría, posconstruccionismo y posdualismo. En pocas palabras, buscamos pensar los variados intentos en curso para repensar lo humano y lo social a través, y ya no contra, la naturaleza que también somos, al mismo tiempo que lo material y lo natural como algo más que

campus miguelite - Av. 25 de Mayo y Francia, San Martín, Buenos Aires, Argentina

[+54 11] 4006 1500 - humanidades@unsam.edu.ar - www.humanidades.unsam.edu.ar - doctorcshumanas@unsam.edu.ar



un campo de determinaciones pasivas a dominar, combatir o superar. A partir de esta cartografía sobre nuestro presente y sobre las formas de pensamiento que le resultan correlativas, se propondrá un trabajo más focalizado en una serie de nuevas hibridaciones entre ciencias de la vida y teorías críticas, en especial, de genealogía feminista. Nos interesa explorar cómo nociones post-antropocéntricas y post-dualistas de lo social y de la cultura están siendo construidas en diálogo con ciertas transformaciones epistémicas en curso en las nuevas biología posgenómicas y en las neurociencias.

Palabras clave :

ANTROPOCENO, POSHUMANIDADES, NUEVOS MATERIALISMOS, POSGENÓMICA, FEMINISMOS.

CV abreviado del/la/los/as docente/s:

Doctor en filosofía por la Universidad Nacional de San Martín y la Université Paris 8. Licenciado en Ciencia Política por la Universidad de Buenos Aires. Profesor Adjunto de Introducción a la Filosofía en la Escuela de Política y Gobierno de la UNSAM. Investigador del Centro Ciencia y Pensamiento y becario postdoctoral del LICH-UNSAM.